

*L'ALBA-TCP organise le XXIIIe  
sommet des chefs d'État au  
Venezuela*

---

Image not found or type unknown

La Havane, 24 avr (RHC) Les pays membres de l'ALBA-TCP tiendront aujourd'hui à Caracas le 23e Sommet des chefs d'État et de gouvernement de ce bloc d'intégration régionale, au cours duquel devrait avoir lieu la présentation de l'Agenda stratégique 2030.

Cette réunion de haut niveau a été annoncée la semaine dernière par le secrétaire exécutif de l'Alliance bolivarienne pour les peuples de notre Amérique-Accord commercial des peuples (ALBA-TCP), Jorge Arreaza, lors de la célébration de la Rencontre pour une alternative sociale mondiale.

L'événement de deux jours a réuni 300 délégués de 60 pays, ainsi que des organisations et des mouvements sociaux, des partis politiques, des intellectuels et des universitaires des États membres du bloc et des invités d'Afrique, d'Asie, d'Europe, d'Amérique du Nord et d'Amérique latine.

Une source qui a préféré garder l'anonymat a déclaré à Prensa Latina que la plupart des chefs d'État et de gouvernement ou des chefs de délégation devraient participer à la grande réunion du mécanisme d'intégration de l'Amérique latine et des Caraïbes.

La source a indiqué que « l'Agenda stratégique 2030 doit être approuvé », qui a été présenté par Arreaza aux délégués de la Rencontre pour une alternative sociale mondiale et qui comporte cinq horizons : économique, politique, social, culturel et communicationnel.

La source a ajouté qu'« il devrait également y avoir des annonces économiques ».

Lors de la réunion des 18 et 19 avril, le secrétaire exécutif du bloc d'intégration a présenté le document Le principe de l'unité comme élément transformateur et a affirmé que l'objectif de l'ALBA-TCP est de parvenir à l'autodétermination, que « nous devrions être libres et heureux et que nos besoins devraient être satisfaits ».

À cet égard, il a déclaré que la stratégie comprend de nouveaux projets visant à renforcer les plans dans des secteurs tels que l'économie, la santé, l'éducation, l'alimentation et la protection de l'environnement.

Dans le domaine politique, les objectifs pour 2030 visent à établir un réseau pour la protection des droits humains et sociaux, à faire du mécanisme d'intégration le principal moteur de la coordination et à créer le réseau parlementaire ALBA-TCP et l'espace ALBA-Jeunesse.

Sur le plan économique, il a mentionné la relance de Petrocaribe, l'expansion de la Banque de l'ALBA pour créer une nouvelle architecture financière, ainsi que la promotion d'alliances touristiques, entre autres.

L'agenda social comprend la reprise de la Mission Miracle, qui a bénéficié à plus de quatre millions de personnes dans le monde, la relance de l'ALBA en tant que territoire sans analphabétisme, la coordination des politiques d'éducation et de santé, et la création d'un observatoire du genre.

Il existe un plan et un agenda et « nous devons suivre le rythme des dirigeants pour atteindre les objectifs », a déclaré le secrétaire exécutif.

Le dernier sommet de l'ALBA-TCP s'est tenu en décembre 2022 à La Havane, à Cuba, où les participants ont ratifié l'engagement de renforcer le bloc en tant qu'instrument d'union des peuples, sur la base des principes de solidarité, de justice sociale, de coopération et de complémentarité économique.

(Source : Prensa Latina)

---

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/internacionales/353014-lalba-tcp-organise-le-xxiii-sommet-des-chefs-detat-au-venezuela>



**Radio Habana Cuba**